
Frau
Oberbürgermeisterin
Stefanie Seiler
Maximilianstrasse 100

67346 Speyer

Runder Tisch Radverkehr

Sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin Seiler,

wir bitten Sie folgenden Antrag auf die Tagesordnung der nächsten Stadtratssitzung zu 
nehmen:

Die Verwaltung wird beauftragt, ein städtisches Gremium „ Runder Tisch Radverkehr“  
einzurichten.

Begründung:
Im Mai 2017 wurde das neue Radverkehrskonzept beschlossen. Die Kosten des Konzepts 
beliefen sich auf rund 80 000 € . Seit dieser Zeit wurden einige Bauprojekte auf den Weg 
gebracht, wie z.B. die Einmündung Hirschgraben in der Bahnhofstraße oder die Kreuzung 
Iggelheimer Straße/Landwehrstr./Kurt-Schumacher-Str. Sie sind inzwischen 
abgeschlossen. Mit der Umsetzung sind die Speyerer BürgerInnen in verschiedener 
Hinsicht unzufrieden. Dabei wurde in dem Radverkehrskonzept auch für diese 
Knotenpunkte eine gute Lösung vorgeschlagen.

Inzwischen hat sich in der Bürgerschaft in Speyer die Unzufriedenheit so angestaut, dass 
sich viele Gruppen mit Regelungen des Radverkehrs auseinander setzen. Im einzelnen 
sind es:

- Inspeyered: Jeden Freitag um 18.00 Uhr findet eine Fahrraddemo statt. Der offizielle 
Kampagnienstart für den Fahrrad!-Freitag findet am 23. März am Geschirrplätzel statt.
- ADFC: Kampagne „ Mehr Platz fürs Rad“
- Mountain-Biker-Gruppe: Hat sich die „ ...Radstadt Speyer zum Ziel gesetzt...“ .
- AK Fahrradstadt
- AG Grün-Verkehr: Den Stadtrats-Beschluss Förderung des Fuß-, Fahrrad- sowie des ÖPN-
Verkehrs umzusetzen.
- sowie viele Einzelpersonen, die sich für bessere Radverkehrseirichtungen einsetzen.
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Um die vielen Initiativen zusammen zu bringen und das Wissen und die Kenntnisse der 
BürgerInnen in die Umsetzung des Fahrradkonzeptes mit einfließen zu lassen 
(Bürgerbeteiligung), stellen wir uns vor, dies in einem städtischen Gremium, im Rahmen 
eines „ Runden Tisches Radverkehr“  zu erreichen.
Das Gremium könnte sich zusammensetzten aus VertreterInnen der Verwaltung, der 
Politik sowie interessierten BürgerInnen.

Für die Diskussionen des Gremiums sollte das vom Stadtrat beschlossene Fahrradkonzept 
als Grundlage dienen.

Wir würden uns freuen, wenn dieser Antrag im Stadtrat Unterstützung findet.

Für die Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN

Irmgard Münch-Weinmann Luzian Czerny


